
SUSTANTIVOS
I. Primera declinación (o declinación de los temas en –α):
1. Esquema general:

A. Femeninos

- Temas en -α pura (tipo σοφία, σοφίας)
- Temas en -α impura o mixta (tipo δόξα, δόξης)

- Temas en –η (tipo μάχη, μάχης) 
B. Masculinos 

- Temas en -ας, -ου (tipo νεανίας, νεανίου) 

- Temas en -ης, -ου (tipo πολιτής, πολιτοῦ)
2. Modelos: 
A. Femeninos
- Temas en -α pura: σοφία, σοφίας (sabiduría):
Singular             Plural 

Nom. σοφί-α       σοφί-αι

Voc. σοφί-α        σοφί-αι

Ac. σοφί-αν        σοφί-ας

Gen. σοφί-ας      σοφι-ῶν

Dat. σοφί-ᾳ        σοφί-αις
NOTA.- En la primera declinación (en todas sus variantes), el genitivo plural siempre lleva acento circunflejo sobre la omega de la desinencia.
- Temas en -α mixta o impura: δόξα, δόξης (opinión)
Sing.                             
        Plural 

N δόξ-α                                      δόξ-αι
V δόξ-α                                      δόξ-αι
A δόξ-αν                                    δόξ-ας
G δόξ-ης                                    δοξ-ῶν
D δόξ-ῃ                                     δόξ-αις
- Temas en –η: μάχη, μάχης (batalla)
Sing.                                     Plural 

N μάχ-η                                μάχ-αι
V μάχ-η                                μάχ-αι
A μάχ-ην                              μάχ-ας
G μάχ-ης                              μαχ-ῶν
D μάχ-ῃ                                μάχ-αις
B. Masculinos (νεανίας, νεανίου) 

- Temas en -ας, -ου (tipo νεανίας, νεανίου) 

Sing.                                     Plural 

N νεανί-ας                            νεανί-αι
V νεανί-α                             νεανί-αι
A νεανί-αν                           νεανί-ας
G νεανί-ου                          νεανι-ῶν
D νεανί-ᾳ                               νεανί-αις
- Temas en -ης, -ου (tipo πολιτής, πολιτοῦ)

Sing.                                     Plural 

N πολίτ-ης                           πολῖτ-αι

V πολῖτ-α                             πολῖτ-αι

A πολίτ-ην                           πολίτ-ας

G πολίτ-ου                          πολιτ-ῶν

D πολίτ-ῇ                            πολίτ-αις
3. Ejercicios:
	Pon en griego el caso correspondiente para cada palabra (1º declinación)
	

	-a) Nominativo plural de ὁ στρατιώτης 
- b) Dativo plural de ἡ χώρα 
-c) Genitivo singular de ὁ νεανίας  
- d) Acusativo plural de ἡ δίκη  
- e) Dativo singular de ἡ θάλαττα  
- f) Nominativo plural de ἡ μέλιττα  
- g) Acusativo singular de ὁ ναύτη 
- h) Genitivo singular de ἡ ἡδονή  
- i) Nominativo singular de τῇ ἀναρχίᾳ 
 -j) Dativo plural de ψυχή, -ῆς

 -k) Dativo singular de τράπεζα, -ης

 -l) Acusativo plural de ῞Ερμης, -ου

 -m) Vocativo singular de νεανίας νεανίου

 -n) Genitivo plural de θεράπαινα, -ης

 -ñ) Acusativo singular de πηγή, -ῆς 

 -o) Dativo singular de φιλία, -ας

 -p) Genitivo singular de εἰρήνη, -ης

 -q) Dativo singular de Μοῦσα, -ης

-r) Dativo plural de τιμή, -ῆς


II. La segunda declinación es conocida también con el nombre de “declinación temática”, porque la vocal que en origen antecedía a las desinencias era ο/ε.

1. Esquema general:
A. Masculinos  y Femeninos:
-Temas en -ος, -ου : (tipo ἄνθρωπος, -ου)

Por estos modelos se declinan sustantivos, mayoritariamente masculinos, alguno femenino, y la forma masculina de los adjetivos de la primera clase. 
B. Neutros:

-Temas en -ον, -ου (tipo , ῥόδ ον, -ου) 
2. Modelos:


Sing.                                                 Plural
N ἄνθρωπ-ος                    ἄνθρωπ-οι

V ἄνθρωπ-ε                      ἄνθρωπ-οι

A ἄνθρωπ-ον                    ἀνθρώπ-ους

G ἀνθρώπ-ου                  ἀνθρώπ-ων

D ἀνθρώπ-ῳ                   ἀνθρώπ-οις
Singular                            Plural 

N V A ῥόδ-ον                ῥόδ-α 

G ῥόδ-ου                        ῥόδ-ων

D ῥόδ-ῳ                         ῥόδ-οις

3. Ejercicios:

	Pon en griego el caso correspondiente para cada palabra (2º declinación)
	

	-a) Nominativo pluralde ὁ οὐρανος   
-b) Dativo plural de ὁ ξένος   
-c) Genitivo singular de ἡ νῆσος  
-d) Acusativo plural de τὸ ἔργον   
-e) Dativo singular de ἡ θάλαττα  
-f) Nominativo plural de ἡ ἄμπελος   
-g) Acusativo singular de ὁ γεωργός  
-h) Genitivo singular de ὁ λόγος  
-i) Nominativo singular de τὰ ὅπλα 
-j) Acusativo plural neutro de ἔργον, -ου

-k) Dativo plural de Θῆβαι, -ῶν

-L) Acusativo masculino plural de ὁ, ἡ, τό

-m) Vocativo singular de οἶνος, -ου 

-n) Genitivo plural de γεωργός, -οῦ

-ñ) Acusativo singular neutro de χρήσιμος, -η, -ον 

-o) Dativo singular de δρóσος, -ου 

-p) Dativo singular femenino de παλαιός, -ά, -όν 


III. Tercera declinación
1. Esquema general de la tercera declinación: 

A)Temas en consonante 

                         Labial (β, π, φ) 

En oclusiva    Velar (γ, κ, χ) 

                        Dental (δ, τ, θ)  

En líquida –ρ:   - Sin síncopa

                           - Con síncopa 

En nasal (-ν) 

En -ντ

En silbante (-ς) Neutros en -ος / -ες

                                            en –ες

B)Temas en diptongo       En -ευ

                                         En –οu y -αυ
C)Temas en vocal:
En -ι -υ no alternante

                                          En -ι  alternante (-ι / -ει), en -υ alternante (-υ/ - ευ) 

2. Cuadro general de las desinencias de la tercera declinación:
           Singular                                                    Plural 

Masc.-Fem.                         Neutro                    Masc. – Fem.      Neutro 

Nom. -ς / Tema alargado   Tema puro                      -ες                  -α 
Voc. -ς / Tema puro                                                “
 “
Acus. -α / -ν                                                          -ας / -ς

“
Gen.                  - ος                                                           -ων 

Dat.                  - ι                                                              -σι (ν)
3. Tipos de temas en la 3ª. declinación: 
A. Temas en oclusivas: 

Para declinar correctamente estos temas debes saber que: 

1.- Las oclusivas en contacto con la -ς / -σ (nominativo singular y dativo plural) sufren las siguientes modificaciones: 

Labiales (β, π, φ) + -ς / -σ > ψ

Velares (γ, κ, χ) + -ς / -σ > ξ

Dentales (δ, τ, θ) + -ς / -σ > -ς

2.- Todos los temas en oclusiva animados toman la –ς, y los neutros (sólo los hay entre los temas acabados en dental) pierden la consonante, porque en griego no puede haber una dental que sea final de palabra.
- Temas en labial:
φλέψ, φλεβός (ἡ), tema: φλεβ-
Singular
Plural
N V φλέψ (φλέβ – ς)         φλέβ - ες 

A φλέβ – α                       φλέβ - ας

G φλεβ - ός                     φλεβ - ῶν

D φλεβ - ί                       φλεψί (< φλεβ – σί)
- Temas en velar:
φύλαξ, φύλακος (ὁ), tema: φυλακ-
Singular                                      Plural
N V φύλαξ (φύλακ – ς)                φύλακ - ες 

A φύλακ – α                               φύλακ – ας

G φύλακ - ος                             φυλάκ – ων

D φύλακ - ι                               φύλαψι (< φύλακ – σι)
- Temas en dental (a.- animados): 

λαμπάς, λαμπάδος (ἡ) Tema: λαμπαδ-
Singular
Plurarl
N V λαμπάς (< λαμπάδ – ς)                  λαμπάδ – ες 

A λαμπάδ - α                                      λαμπάδ - ας

G λαμπάδ - ος                                    λαμπάδ - ων

D λαμπάδ - ι                                      λαμπάσι (< λαμπάδ - σι)
- Temas en dental (b. neutros o inanimados): 

σῶμα, σώματος (τό) Tema: σωματ-
Singular
Plurarl
N V A σῶμα (< σῶματ-)                 σώματ – α

G σώματ - ος                                σωμάτ – ων

D σώματ - ι                                  σώμασι (< σώματ – σι)
- Ejercicios:
	1.- Escribe las formas que te son requeridas: (temas oclusivos)


	-a)Acusativo singular de πνεῦμα, πνεύματος (τό)

-b)Dativo singular de ἔρις, ἔριδος (ἡ)

-c)Genitivo plural de αἴξ, αἰγός (ἡ)

-d)Dativo singular de πόλεμος, πολέμου (τό)

-e)Genitivo plural de στρατιώτης, -ου (ὁ)

-f)Dativo plural de σάρξ, σαρκός (ἡ) 

-g)Acusativo singular de γύψ, γυπός (ὁ) 

-h)Acusativo singular de στράτευμα, στρατεύματος (τό) 




	- Escribe la descripción morfológica y el enunciado de las siguientes formas: 



	-a) ὀνόματα 

-b) πυραμίδων 

-c) σάλπιγγα 

-d) κόλαξι 

-e) πατρίδα 


B. Temas en nasal: en los temas en nasal todos ellos en -ν,( pues no hay temas en -μ) hay que tener presentes las siguientes consideraciones: 

1.- Las nasales seguidas de -ς desaparecen, sin dejar alargamiento compensatorio (dato a tener en cuenta para las desinencias que empiezan por -σ / -ς (nominativo singular y dativo plural). 

2.- Sólo toman -ς como marca de nominativo singular aquellos temas a los que a la 

nasal precede una ι (ῥίς, ῥινός) o en los adjetivos tipo: melaj-melaina-melan. Todos los demas temas en –ν tienen el nominativo alargado (tipo λιμήν, λιμένος (ὁ), tema: λιμεν)
- Temas en -ν (nom. con -ς): 

ῥίς, ῥινός (ὁ) Tema: ῥιν-  
Singular
Plural
-N ῥί-ς (< ῥίν-ς)      ῥῖν-ες
A ῥῖν-α                   ῥῖν-ας
G ῥιν-ός                 ῥιν-ῶν
D ῥιν-i                  ῥι- σι ( ῥιν- σι)

- Temas en -ν (nom. alargado): 

Singular
Plural (tema λιμέν-)
N λιμήν             λιμέν-ες  

V λιμήν 
     “
A λιμέν-α          λιμέν-ας
G λιμέν-ος        λιμέν-ων 

D λιμέν-ι          λιμέ-σι (< λιμέν-σι)

C. Temas en    -ντ-     
Estos temas presentan la particularidad de que el sufijo -ντ- cae ante –σ / -ς, produciendo como consecuencia un alargamiento compensatorio de la vocal anterior(a + a = a;  e + e = ei;  o + o = ou) . También es importante en estos temas tener presente que una –τ no puede ser final de palabra en griego. Estos temas son importantes en la declinación de adjetivos (y, sobre todo, en la del participio). 

- Temas en -ντ con nom. alargado: γέρων, γέρωντος (ὁ), tema: γεροντ)  ,

- Temas en -ντ (nom. con -ς): ὁδούς, ὁδόντος (ὁ), tema: ὁδοντ
Singular
Plural                                Singular                plural
N γέρων (τ)        γέροντ-ες                           ὁδούς (ὁδοντ-ς)     ὁδόντ-ες
V γέρoν (τ) 

“



“


“
A γέροντ-α          γέροντ-ας                          ὁδόντ-α                ὁδόντ-ας
G γέροντ-ος        γερόντ-ων                          ὁδόντ-ος              ὁδόντ-ων
D γέροντ-ι          γέρου-σι (<γέροντ-σι)          ὁδόντ-ι                ὁδοῦ-σι (<ὁδόντ-σι)
D. Temas en r:
Con el tema acabado en -ρ existen tres modelos, dependiendo de si la palabra sufre síncopa o no, y en qué grado. La síncopa es un fenómeno fonético que consiste en la pérdida de la vocal predesinencial en algunos casos (generalmente en los oblicuos, el genitivo y el dativo). Para declinar estos temas correctamente hay que tener en cuenta que: 

1.- Los temas en -ρ no toman la -ς final como característica de nominativo singular animado, sino que alargan orgánicamente la vocal predesinencial.( La alargan  ε en η ,o en ω)).
2.- Los temas con síncopa presentan una desinencia de dativo plural -ασι en lugar de –σι. 

3.- En los temas en síncopa más fuerte (tipo ἀνήρ, ἀνδρός), ésta se produce en todos los casos, excepto en nominativo y vocativo singulares. Además, para facilitar la pronunciación, surge una consonante llamada epentética, ajena originariamente al tema (ἀν-δ-ρός). En los demás temas con síncopa, esta solo tiene lugar en el genitivo singular,  y en el dativo singular y plural. 

- Temas en -ρ sin síncopa 

	ῥήτωρ-  ῥήτορος  (ὁ) Tema: ῥητορ –

singular            plural

	N ῥήτωρ          ῥήτορ-ες

	V ῥήτορ              “

	A ῥήτορ-α        ῥήτορ-ας 

	G ῥήτορ-ος      ῥητόρ-ων 

	D ῥήτορ-ι         ῥήτορ-σι 


- Temas en -ρ con síncopa (A) 

πατήρ, πατρός (ὁ) Tema: πατ(ε)ρ-
	singular            plural

	N πατήρ          πατέρ-ες

	V πατeρ            “

	A πατέρ-α       πατέρ-ας

	G πατρ-ός       πατέρ-ων

	D πατρ-ί         πατρ-άσι


- Temas en -ρ con síncopa (B) 

ἀνήρ, ἀνδρός (ὁ) Tema: ἀν(ε)ρ-
	Singular          plural

	N  ἀνήρ            ἄνδρ-ες
  

	V  ἄνερ                “


	A  ἄνδρ-α         ἄνδρ-ας



	G  ἀνδρ-ός        ἀνδρ-ῶν



	D  ἀνδρ-ί          ἀνδρ-άσι




Ejercicios:
Escribe las formas que te son requeridas :

	-a) Acusativo plural masculino de ἡγεμών, -όνος

	-b) Vocativo singular de σωτήρ, θωτῆρος 

	-c) Acusativo singular de γέρων, γέροντος

	-d) Genitivo plural de ἅλς, ἁλός 

	-e) Dativo plural de πατήρ, πατρός

	-f) Acusativo plural de πῦρ, πυρός 

	-g) Dativo singular de ποιμήν, -ένος 

	-h) Acusativo plural de ἡγεμών, -όνος

	-i) Acusativo plural de λειμῶν, -ῶνος


	Escribe la descripción morfológica y el enunciado de las siguientes formas

	μητέρ 

	γέρουσι 

	λειμῶνι 

	ἡγεμοσι 

	ἐλεφάσι 

	παισί 

	ποιμένων 

	λειμῶνες 


E. Los temas en silbante:
 Ofrecen una importante peculiaridad: la sigma final del tema entre vocales desaparece y las vocales en contacto se contraen:

ε (σ) α > η       ε (σ) ο > ου

ε (σ) ε > ει       ε (σ) ω > ω

ε (σ) ι > ει       ε (σ) + vocal larga o diptongo > vocal larga o diptongo (la ε desaparece)
Además, dos σσ se simplifican en una.

Dentro de los temas en sigma, hay dos variantes fundamentales, los temas en –ες variable (-ες/-ος), que son sustantivos neutros, y los temas en -ες invariable, en los que no se da esa alternancia vocálica. 
- Temas en -ς invariables (-ες): τριήρης, -ους (ὁ), tema: τριήρεσ-
           Sing.                                            plural              
N τριήρης (< τριήρες-)               τριήρεις (< τριήρεσ-ες) 
V τριήρες (< τριήρες-)                       “
A τριήρη  (< τριήρεσ-α)                      “
G τριήρους (< τριήρεσ-ος)          τριηρῶν (< τριηρέσ-ων) 

D τριήρει (< τριήρεσ-ι)               τριήρεσι (< τριήρεσ-σι)
- Temas en -ς alternante (-ες / -ος) 

γένος, γένους (τό) Tema: γενος / -ες
           Sing.                                Plural           
N γένος (γένος-)                  γένη (γένεσ-α) 

V      “
             “
A      “
             “
G γένους (γένεσ-ος)            γενῶν (γένεσ-ων) 

D γένει (γένεσ-ι)                 γένεσι (γένεσ-σι) 
Ejercicios:
	Escribe las formas que te son requeridas: 

	Dativo plural de ἔπος, ἔπους (τό)

	Genitivo plural de Ἡρακλῆς, -οῦς (ὁ) 

	Acusativo singular de γένος, γένους (τό)

	Vocativo plural de μέλος, -οῦς (τό) 

	Dat. sing. de ὄρνις, ὄρνιθος (ἡ / ὁ) 

	Acusativo plural de βέλος, -ους (τό) 

	Genitivo plural de πλῆθος, -ους (τό)

	Dativo singular de Σωκράτης, -ους (ὁ)


	Escribe la descripción morfológica y el enunciado de las siguientes formas: 

μάχῃ 

	Ἡρακλεῖ 

	γέρουσι 

	ἔτη 

	ὄρεσι 

	γένη


F.- Temas diptongo (ευ): 

En los temas en diptongo, la contracción vocálica sólo se da en el nominativo y vocativo plural (ε-(υ-)ε > ει) Εl genitivo presenta una desinencia -ως, en lugar de -ος. Tema en diptongo -ευ :βασιλεύς, -ως (ὁ) (Tema: βασιλευ-)

 Sing.                                                 Plural
N βασιλεύ-ς < βασιλεύ-ς                   βασιλεῖς < βασιλε(ύ)-ες 
V βασιλεῦ < βασιλεῦ-                                    “
A βασιλέ-α < βασιλέ(υ)-α                  βασιλέας < βασιλε(ύ)-ας 

G βασιλέως < βασιλέ(υ)-ως               βασιλέων < βασιλε(ύ)-ων 

D βασιλεῖ < βασιλε(ύ)-ι                     βασιλεῦσι < βασιλεῦ-σι
Temas en (αυ, ου)
S                                           P                                                                                                 

N γραῦς < γραῦ-ς               γρᾶες < γρα(ῦ)-ες                                              

V γραῦ < γραῦ-                            “

A γραῦν < γραῦ-ν               γραῦς < γραῦ-ς                      

G γραός < γρα(υ)-ός           γραῶν < γρα(υ)-ῶν             

D γραΐ < γρα(υ)-ί                γραυσί < γραυ-σί                         
N   βοῦς < βοῦ-ς                      βόες < βό(ῦ)-ες 

A βοῦν < βοῦ-ν                        βοῦς < βοῦ-ς 

G βοός < βο(υ)-ός                    βοῶν < βο(υ)-ῶν 

D βοΐ < βο(ῦ)-ι                         βουσί < βου-σί

G.- Temas en vocal cerrada (-ι, -υ) 

La principal particularidad que presentan estos temas es que existen unos que ofrecen una alternancia vocálica grado cero-grado pleno (-ι / -ει) (-υ / -ευ), y otros que presentan siempre un grado vocálico cero, sin alternancia (-ι, -υ). En los que presentan la alternancia, las dos antiguas sonantes (-ι, -υ) tienden a desaparecer entre vocales, produciéndose alguna contracción vocálica (sobre todo en el nominativo plural, el caso más proclive), que veremos en detalle. 

- Temas en vocal cerrada sin alternancia (-ι / -υ) 

οἶς, οἰός (ἡ) (tema: οἰ-) /                   ἰχθύς, ἰχθύος (ὁ) (tema: ἰχθυ-)

   S                       P                                S                 P 

N οἶ-ς                  οἶ-ες                             ἰχθύ-ς         ἰχθύ-ες 
V οἶ                                                               ἰχθύ 

A οἶ-ν                  οἶ-ς                              ἰχθύ-ν         ἰχθύ-ς 

G οἰ-ός                οἰ-ῶν                            ἰχθυ-ός        ἰχθυ-ῶν 

D οἰ-ΐ                    οἰ-σί                              ἰχθυ-ΐ          ἰχθύ-σι 

Como vemos, esta flexión no ofrece apenas ningún problema. Es más compleja (y 

mucho más numerosa, la de los temas alternantes, que vemos a continuación).
-Temas en vocal cerrada alternantes (-ι, -ει) πόλις, πόλεως (ἡ) Tema: πολι- / πολει-

 Sing.




 Plural
N πόλι-ς < πόλι-ς                     πόλεις < πόλε(ι)-ες 

V πόλι < πόλι                                   “
A πόλιν < πόλι-ν                               “
G πόλεως < πόλε(ι)-ως            πολέων < πόλε(ι)-ων

D πόλει < πόλε(ι)-ΐ                  πόλε-σι (pérdida de la ι por analogía)
Ejercicios:
	Pon en griego el caso correspondiente para cada palabra (3º declinación)

	a) Nominativo singular de τῷ patri   
b) Genitivo singular de ἡ patrij 
c) Acusativo plural de τὸ  genoj
d) Dativo singular de ἡ alhqhj –ej
e) Nominativo plural de xeimwn 
f) Acusativo singular de 
g) Genitivo plural de ὁ 
h) Nominativo singular de τὰ  


πῆχυς, πήχεως (ὁ), tema: πηχυ- / πηχευ- // ἄστυ, ἄστεως (τό), tema: ἀστυ- / ἀστευ-

 
Sing.


 Plural
N πῆχυς < πήχυ-ς                  πήχεις < πήχε(-ες                   

V πῆχυ < πῆχυ- 
“

A πῆχυν < πῆχυ-ν 
“
“

G πήχεως < πήχε(υ)-ως     πηχέων < πηχέ(υ)-ων           
D πήχει < πήχε(υ)ι              πήχεσι < πήχε(υ) σι    
           Sing.                                               Plural
N.V.A.   ἄστυ                           ἄστυ ἄστη < ἄστε(υ)α
G ἄστεως < ἄστε(υ)ως                       ἄστεων < ἄστε(υ)ω 
D ἄστει < ἄστε(υ)ι                                 ἄστεσι < ἄστε(υ)σι
Ejercicios:
	1.- Escribe las formas que te son requeridas: 

	Dativo plural de φύσις, φύσεως

	Dativo singular de ἄστυ, ἄστεως 

	Acusativo singular de βασιλέυς, βασιλέως

	Vocativo singular de δύναμις, - εως 

	Dat. sing. de πατρίς, πατρίδος 

	Acusativo plural de βέλος, -ους 

	Genitivo plural de ὄρασις, -εως

	Dativo singular de νομεύς, -εως


	2.- Escribe la descripción morfológica y el enunciado de las siguientes formas: 

	ὑβρέων 

	Ἀχιλλεῖ 

	γένη 

	βασιλέα 

	μῦες 

	δύναμεις 


ADJETIVOS
	Esquema general de los adjetivos 

	1ª Clase de adjetivos            2ª Clase de adjetivos           3ª Clase de adjetivos 

	masc. 2ª decl.                        masc-fem 3ª decl                 masc. 3ª decl.

	fem. 1ª decl.                           neutro 3º decl.                     fem. 1ª decl.

	neutro 2ª decl.                                                                       neutro 3ª decl.

	y

	masc-fem2ª decl

	neutro 2ª decl


Adjetivos de la 1ª clase (esquema general):

a) Tres terminaciones (femenino en -α pura) δίκαιος, δικαία, δίκαιον ,justo
b) Tres terminaciones (femenino en –η) ἀγαθός, ἀγαθή, ἀγαθόν 

c) Dos terminaciones (femenino = masculino) ἔνδοξος, ἔνδοξον
Masculino       Femenino      Neutro             Masculino - Femenino Neutro 

Sing                                                                                  Plural 

N δίκαιος     δίκαια       δίκαιον                    δίκαιοι       δίκαιαι             δικαία
V δίκαιε       δίκαια       δίκαιον                     δίκαιοι       δίκαιαι             δικαία
A δίκαιον     δικαίαν     δίκαιον                    δικαίους     δίκαιας             δικαία
G δικαίου     δικαίας      δικαίου                            -    δικαιων        -

D  δικαίῳ    δικαίᾳ  δικαίῳ            δικαίοις      δικαίαις            δικαίοις
Masculino – Femenino    Neutro                       Masculino - Femenino        Neutro 

N               ἔνδοξος           ἔνδοξον                          ἔνδοξοι                          ἔνδοξα
V                ἔνδοξε            ἔνδοξον                           ἔνδοξοι                          ἔνδοξα
A       ἔνδοξον         ἔνδοξον                            ἐνδόξους                       ἔνδοξα
G               ἐνδόξου                                                              ἐνδόξων
D               ἐνδόξῳ                                ἐνδόξοις


Adjetivos de la 2ª clase:

a) Temas en -ες invariable: ἀληθής, ἀληθές, tema: ἀληθες-

b) Temas en -ν (en concreto: -ον) σώφρων, σώφρον, tema: σώφρον-
Masculino-Femenino    Neutro                 Masculino-Femenino      Neutro 

                            Sing.                                                          Plural 

N           ἀληθής             ἀληθές                      ἀληθεῖς                         ἀληθῆ
V           ἀληθές              ἀληθές                      ἀληθεῖς                         ἀληθῆ
A           ἀληθῆ          ἀληθές                      ἀληθεῖς                         ἀληθῆ
G                      ἀληθοῦς                                                      ἀληθῶν
D                      ἀληθεῖ                             ἀληθέσι
                              Sing.                                                      Plural
 N-      σώφρων         σώφρον                       σώφρονες                  σώφρονα
V         σώφρον         σώφρον                       σώφρονες                   σώρονα
A         σώφρονα      σώφρον                       σώφρονας                   σώφρονα
G         σώφρονος                                                     σωφρόνων
D              σώφρονι                                                        σώφροσι
Adjetivos de la 3ª clase:

Sigue los modelos de –υ alternante (-υ / -ευ), nasal y -ντ. Este último modelo es sumamente importante, puesto que nos servirá para declinar casi todos los participios activos y el participio de aoristo pasivo

En –(ο)ντ:
λύων, λύουσα, λύον (gen. sing. λύοντος)

Masculino Femenino Neutro        Masculino  Femenino      Neutro

                     Sing.                                                 Plural 

N  λύων     λύουσα      λύον         λύοντες        λύουσαι        λύοντα
V  λύον      λύουσα       λύον        λύοντες         λύουσαι       λύοντα 
A  λύοντα  λύουσαν     λύον        λύοντας        λύουσας        λύοντα
G  λύοντος  λυούσης   λύοντος    λυόντων      λυουσῶν       λυόντων
D  λύοντι     λυούσῃ   λύοντι      λύουσι          λυούσαις        λύουσι
En –(α)ντ:
πᾶς, πᾶσα, πᾶν (gen. sing. παντός)

Masculino  Femenino  Neutro               Masculino    Femenino        Neutro

                  Sing.                                                        Plural 

N πᾶς          πᾶσα     πᾶν                            πάντες             πᾶσαι              πᾶντα
V πᾶν          πᾶσα      πᾶν                            πάντες             πᾶσαι              πᾶντα
A πάντα      πᾶσαν    πᾶν                           πάντας              πάσας              πᾶντα



G παντός    πάσης   παντός                      παντῶν             πασῶν             παντῶν
D παντί     πάσῃ   παντί                πᾶσι                  πάσαις             πᾶσι
En –(ε)ντ: 
χαρίεις, χαρίεσσα, χαρίεν (gen. sing. χαρίεντος)
Masculino  Femenino   Neutro      Masculino    Femenino           Neutro

                      Sing.                                                      Plural

 N χαρίεις     χαρίεσσα      χαρίεν            χαρίεντες       χαρίεσσαι           χαρίεντα
V χαρίεν       χαρίεσσα     χαρίεν                                       “

A χαρίεντα     χαρίεσσαν   χαρίεν            χαρίεντας       χαρίεσσαj       χαρίεντα
G χαρίεντος   χαριέσσης    χαρίεντος     χαριέντων      χαριεσσῶν          χαριέντων
D χαρίεντι     χαριέσσῃ     χαρίεντι       χαρίεισι          χαριέσσαις          χαρίεισι
En -ν:
μέλας, μέλαινα, μέλαν (gen. sing. μέλανος)

Masculino   Femenino     Neutro

                      Sing.                                                                 Plural 

N μέλας         μέλαινα          μέλαν                 μέλανες           μέλαιναι              μέλανα
V μέλαν                      “                 “                          “                     “
“
A μέλανα      μέλαιναν       μέλαν                   μέλανας          μελαίνας                μέλανα

G μέλανος    μελαίνης       μέλανος                μελάνων         μελαινῶν                μελάνων

D μέλανι       μελαινῃ     μέλανι                    μέλασι            μελαίναις                 μέλασι

En -: -u/ευ :
 γλυκύς, γλυκεῖα, γλυκύ (gen. sing. γλυκέu
                       Sing.                                                                  Plural

 N γλυκύς       γλυκεῖα       γλυκύ               
γλυκεῖς          γλυκείαι           γλυκέα 

V γλυκύ              “                 “                                    

 “              “                 γλυκέα
A γλυκύν       γλυκεῖαν       γλυκύ                          

 “         γλυκείας         γλυκέα 

G γλυκέος     γλυκείας        γλυκέος                            γλυκέων      γλυκειῶν        γλυκέων
D γλυκεῖ     γλυκείᾳ      γλυκεῖ        

    γλυκέσι       γλυκείαις        γλυκέσι
Ejercicios
Escribe las formas que te son requeridas: 

Dativo plural femenino de πᾶς, πᾶσα, πᾶν
Genitivo sing. fem. de τάλας, τάλαινα, τάλαν
Dativo pl. neutro    τάλας, τάλαινα, τάλαν
Genitivo plural femenino de ταχύς, ταχεῖα, ταχυ
Acus. pl. masc. ἀγαθός
Vocativo plural neutro de παλαιός
 Acus. sing. neutro de τίμιος, -α, -ον
Dativo singular neutro de ταχύς, ταχεῖα, ταχύ
Principio del formulario

	Introduce la forma adecuada del adjetivo entre paréntesis   

	a) οἱ                             πολῖται 
	(ἀγαθός, ή, ὸν )

	b) οἱ                         ἄρχοντες   
	(ἄδικος, ον) 

	c) τὴν                       χώραν 
	(καλός, ή, όν)

	d) τὰ                        ἔργα
	(ἀληθὴς, ὲς)

	e) αἱ                        πόλεις
	(μέγας, μεγάλη, μέγα )

	f) οἱ                          ἄνθρωποι
	(ψευδὴς, ὲς)

	g) τὰς                      ἀγοράς 
	(πολύς, ή, πολὺ)

	h) οἱ                         βασιλεῖς  
	(νέος, α, ον)

	i) τό                         βιβλίον 
	(γλυκύς, γλυκεῖα, γλυκὺ)

	j) τὸν                      πατέρα   
	(μέγας, μεγάλη, μέγα )
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	Introduce la forma adecuada del adjetivo entre paréntesis   

	a) τοῦ                     βασιλέως 
	(ἀγαθός, ή, ὸν )

	b) τοιs                          πόλεσι
	(ἄδικος, ον)

	c)  τω̨                    πατρί
	(καλός, ή, όν)

	d) τοῦ                      ἀγγέλου 
	(ἀληθὴς, ὲς)

	e) τοῦς                  νόμους 
	(μέγας, μεγάλη, μέγα )

	f) τοῦ                           ἀγροῦ
	(πολύς, ή, πολὺ)


VERBOS
Tema verbal 
Debemos de hablar de “verbos temáticos” y “verbos atemáticos  :
	Verbos temáticos: Su enunciado acaba en 
	ω

	Verbos atemáticos: Su enunciado acaba en 
	µι


Ejemplos de verbos temáticos y verbos atemáticos: 

Temáticos                                        Atemáticos 

θύω                                                     δίδωμι 

λύω                                                     εἰμί
θαυμάζω                                              δείκνυμι

Vamos a tomar como ejemplo de verbos temáticos la conjugación del verbo λύω   
	λύω                             Modo indicativo 

	Tema de presente   λυ- Presente             λύ - ω 

	                                    Imperfecto        ἔ- λυ - ο - ν

	Tema de futuro       λυσ-

	                                    Futuro                  λύ-σ - ω

	Tema de aoristo    λυσα-

	                                   Aoristo               ἔ- λυ-σα 

	Tema de perfecto  λελυκ- 

	                                Perfecto                λέ-λυ-κ - α

	                            Pluscuamperfecto  ἐ - λέ-λυ-κ - α


   Atemáticos: Verbo εἰμί                                                             
Presente de indicativo del verbo εἰμί
εἰμί 

εἶ 

ἐστί(ν) 

ἐσμέν 

ἐστέ 

εἰσί (ν)                                                           
	1.- Escribe las formas que te son requeridas: 

	3ª pers. del pl. del presente de indicativo activo de ἔχω

	2ª pers. del singular del presente de indicativo ἔχω

	3ª pers. del plural del presente de indicativo medio-pasivo de κλείω

	2ª pers. del plural del presente de indicativo medio-pasivo de ἔχω

	2ª pers. del plural del presente de indicativo activo de εἰμί

	1ª pers. del plural del presente de indicativo activo de κλείω

	2ª pers. del singular del presente de indicativo εἰμί

	1ª pers. del plural del presente de indicativo medio-pasivo de κλείω


	2.- Escribe la descripción morfológica y el enunciado de las siguientes formas:

	ἔχομεν 

	κλείετε

	εἶ 

	κλείomen


El pretérito imperfecto: Un tiempo del tema de presente que indica pasado. 

El verbo griego tiene dos formas de marcar un tiempo verbal que hace referencia al 

pasado: a) Desinencias secundarias. 

            b) Aumento. 

a) Desinencias secundarias: Son las que llevan los tres tiempos pasados del griego (el pretérito imperfecto, el aoristo y el pretérito pluscuamperfecto). Nos conviene recordarlas: 

Voz activa 

singular 

- ν 

- ς - 

-- 

plural 

- μεν 
- τε –

 -ν (-σαν) 
a) Aumento. El aumento es una característica morfológica que también marca los tiempos de pasado (sólo en modo indicativo). Puede tener dos formas: 

- Aumento silábico: cuando el tema verbal empieza por consonante, se le añade una épsilon (ε-) delante. 

- Aumento temporal: cuando el tema verbal comienza por vocal, el aumento consiste en alargar orgánicamente la vocal inicial. El alargamiento orgánico consiste en alargar la vocal inicial del verbo de la siguiente manera: 

α > η ;   ε > η;   ο > ω ;  αι > ῃ ;  ει > ῃ;  οι > ῳ;  αυ > ηυ ;  ευ > ηυ ;  ου > ου 

ι breve pasa a: ι larga (no cambia gráficamente). 

υ breve pasa a :υ larga (no cambia gráficamente). 

Los verbos que empiezan por η y ω no sufren aumento
En los verbos compuestos de preposición, el aumento se coloca entre el preverbio y el verbo simple. Si el preverbio empieza por vocal, esta suele perderse (no se pierde con los preverbios ἁμφί, περί y πρό).

ἀγορεύω >> ἠγόρευον 

ἐλπίζω >> ἤλπιζον 

ὁρίζω >> ὧριζον 

αἵρω >> ᾗρον 

εἰκάζω >> ᾔκαζον 

οἰκίζω >> ᾤκιζον 

αὐξάνω >> ηὔξανον 

εὑρίσκω >> ηὕρισκον 

προσ-βάλλω >> προσ-έ-βαλλον 

εἰσ-άγω >> εἰσ-ῆγον 

κατα-λύω >> κατ-έλυον 

ἀμφι-βάλλω >> ἀμφι-έβαλλον 

περι-γράφω >> περι-έγραφον 

προ-τρέπω >> προ-έτρεπον 
1.- El imperfecto. Modelos de conjugación: 

Pretérito imperfecto de indicativo activo 

Verbo temático (θαυμάζω) y εἰμί
ἐ-θαύμαζ-ο-ν                            ἦν 

ἐ-θαύμαζ-ε-ς                       ἦσθα 

ἐ-θαύμαζ-ε                          ἦν (ἦ) 

ἐ-θαυμάζ-ο-μεν                  ἦμεν 

ἐ-θαυμάζ-ε-τε                      ἦτε 

ἐ-θαύμαζ-ο-ν                       ἦσαν
	1.- Escribe las formas que te son requeridas: 



	2ª pers. del pl. del pto. imperfecto de indicativo activo de εἰσάγω

3ª pers. del sg. del pto. imperfecto de indicativo activo de θαυμάζω

3ª pers. del pl. del pto. imperfecto de indicativo activo de περιβάλλω

2ª pers. del sg. del pto. imperfecto de indicativo activo de εἰμί
1ª pers. del pl. del pto. imperfecto de indicativo de κρούω

3ª pers. del sg. del pto. imperfecto de indicativo de εἰμί
3ª pers. del pl. del pto. imperfecto de indicativo de ἄγω 

1ª pers. del sg. del pto. imperfecto de indicativo activo de αἷρω


	Escribe la descripción morfológica y el enunciado de las siguientes formas:

	εἰσήγου 

ἐθαυμαζόμeν

ἐκρουete 

ᾗρομεν 

ἦν 

ἤγον 


- El aoristo: un tema verbal con un solo tiempo. 

Morfología: 

Existen tres tipos de aoristos: 

1.- Aoristo sigmático: como su nombre indica se forma con el sufijo -σ- (sigma), que se añade al tema de presente. 

Aoristo sigmático: ἔλυ-σ- 

Voz activa 
ἔ-λυ-σα 

ἔ-λυ-σα-ς 

ἔ-λυ-σε 

ἐ-λύ-σα-μεν 

ἐ-λύ-σα-τε 

ἔ-λυ-σα-ν
2.- Aoristo radical temático: Esta forma de aoristo es más antigua. Se llama radical porque constituye una raíz sin ninguna caracterización. Y se llama temático, porque presenta vocal temática: o/e 

A efectos prácticos, debemos saber que el aoristo radical temático (o aoristo 2º, como le denomina el diccionario), se conjuga exactamente igual que el imperfecto indicativo), pero (y esto es en lo que hay que prestar atención) sobre otro tema.
Presente: λαμβάν-ω (tema de presente: λαμβαν-) 

Aoristo: ἔλαβον (tema de aoristo: ἔ-λαβ-)
ἔ-λαβ-ο-ν 

ἔ-λαβ-ε-ς 

ἔ-λαβ-ε 

ἐ-λάβ-ο-μεν 

ἐ-λάβ-ε-τε 

ἔ-λαβ-ο-ν
	1.- Escribe las formas que te son requeridas:

	3ª Pers. del sg. del aoristo temático de ind. act. de λείπω (leip)

3ª Pers. del pl. del aoristo sigmático de indicativo de διώκω

2ª Pers. del pl. del aoristo radical atemático de ind. act. de tugxanw  (tux)

3ª Pers. del sg. del aoristo sigmático de ind. de πέμπω

2ª Pers. del pl. del aoris. de ind. act. de καταφρονέω (καταφρονῶ)


	2.- Escribe la descripción morfológica y el enunciado de las siguientes formas: 

	ἔπεμψε 

	ἔλιπες 

	ἐδίωξας 

	ἐστράτευσα 

	ἵδρυσε 


Participios del verbo λύω
Voz activa                                  voz medio (-pasiva)                                    Voz pasiva 

Tema de presente 

λύ-ων, λύ-ουσα, λύ-ον                                  λυ-ό-μεν-ος, λυ-ο-μέν-η, λυ-ό-μεν-ον

Tema de futuro 

λύ-σ-ων, λύ-σ-ουσα, λύ-σ-ον          λυ-σ-ό-μεν-ος, -η, -ον            λυ-θησ-όμεν-ος, -η, -ον 

Tema de aoristo 

λύ-σα-ς, λύ-σα-σα, λῦ-σα-ν             λυ-σά-μεν-ος, -η, -ον             λυ-θεῖ-ς, λυθεί-σα, λυ-θέ-ν 

1.- Escribe las formas que te son requeridas: 

Acus. sg. fem. del part. de aoristo sigmático activo de τρίβω
Gen. pl. neutro del part. de pres.  act.  de  εἰμί
Dat. sg. fem. del part. de aorist activo de λύω 

Acus. plural femen. del part. de aoristo temático de λείπω (ἐλιπον) 

Acus. pl. neutro del part. de fut. activo de λύω 

Gen. sg. masc. del part. de pres. act. de λύω 

Dat. pl. neutro del part. de aoristo medio-pasivo de φύω 

Nom. pl. neutro del part. de aoristo pasivo de θαυμάζω
Gen. sg. fem. del part. de aoristo pasivo λύω
 Acus. sg. fem. del part. De presente activo de λύω
2.- Escribe la descripción morfológica y el enunciado de las siguientes formas: 

ἐθέλοντος 

λύσας 

λάβουσι 

τριψάσῇ 

ὤν 
PERFECTO DE INDICATIVO

- Caracterización del tema de perfecto: α) la reduplicación.

El tema de perfecto está caracterizado morfológicamente por la reduplicación. Este fenómeno se presenta de manera diferente si la raíz verbal comienza por vocal o por consonante: 

REDUPLICACIÓN

A) Si comienza por consonante: 

Consiste en la repetición de la primera letra de la raíz al principio de la palabra, seguida de la vocal ε: tema de presente: λύ-ω tema de perfecto: λε-λυ-

Cuando la primera consonante es una aspirada (φ, θ, χ), se reduplica su sorda correspondiente (π, τ, κ): 

tema de presente: θύ-ω      tema de perfecto: τε-θυ-

B) Si comienza por vocal–(siempre que no sea oclusiva la primera y líquida la segunda-) La reduplicación coincide con el aumento: 

tema de presente: ἀγορευ-ω   tema de perfecto: ἠγορευ- 

Si comienza por r , st, o consonante doble ψ, la reduplicación es una :  er ,est ,eψ
tema de presente: ψαύ-ω      tema de perfecto: ἔψαυ- 

tema de presente: στρατεύ-ω      tema de perfecto: ἔστρατευ
Notas a la reduplicación: 

1.- En los tiempos compuestos, igual que sucede con el aumento, la reduplicación no afecta al preverbio: 

tema de presente: κατα-λύ-ω, tema de perfecto: κατα-λέλυ-

Paradigma del perfecto

λέ-λυ-κ-α 

λέ-λυ-κ-ας

λέ-λυ-κ-ε
λε-λύ-κ-α-μεν

λε-λύ-κ-α-τε

λε-λύ-κ-α-σι
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